

Communiqué de presse

Jeudi 16 mai 2024

Rénovation de l'école Alphonse-Daudet : des travaux pour baisser la consommation d'énergie et le rejet de CO2

Olivier Bianchi, Maire de Clermont-Ferrand et Président de Clermont Auvergne Métropole et Joël Mathurin, Préfet du Puy-de-Dôme, ont présenté ce jour les travaux de rénovation énergétique dont a bénéficié l'école Alphonse-Daudet.

Depuis deux ans, la Ville de Clermont-Ferrand accélère la transition énergétique de son patrimoine bâti. 18 millions d'euros sont consacrés à cet ambitieux programme de travaux qui concerne 14 bâtiments. Pour cela, différentes opérations sont prévues au sein des structures concernées : une meilleure isolation des bâtiments, le recours aux énergies renouvelables, l'utilisation de matériaux bio-sourcés,... Après le gymnase Anatole France, dont les travaux ont été effectués entre octobre 2021 et juillet 2022, c'est le groupe scolaire Alphonse-Daudet qui a bénéficié d'une rénovation énergétique.

1 500 000€ investis pour la première tranche de travaux

Les travaux se sont d'abord déroulés au niveau de l'école maternelle entre avril et août 2022. Ensuite, la rénovation s'est poursuivie au niveau de l'école élémentaire de juillet 2022 à juillet 2023.

Les principaux travaux en extérieur, ont consisté en des opérations de désamiantage, d'Isolation Thermique par l'Extérieur (ITE) sous enduit ou bardage. Un isolant biosourcé en fibre de bois a été employé créant un meilleur déphasage thermique pour le confort d'été. Par ailleurs, un accès au parc de la Fraternité a été créé, et pour plus de sécurité une nouvelle clôture rehaussée a été installée.

A l'intérieur des bâtiments, des opérations d'isolation des plafonds et de murs, d'électricité (remplacement de l'ensemble des luminaires par des LED), d'accessibilité (mise aux normes PMR des toilettes), de plomberie, de chauffage, et de peinture. Des vannes thermostatiques et des sondes de températures ont été installées dans chaque salle de classe et raccordée à la GTC (Gestion Technique Centralisée) de la ville afin d'obtenir une régulation optimale et réduire davantage les consommations énergétiques.

Contacts presse :

- Emmanuel Théron : etherond@ville-clermont-ferrand.fr / 07 61 90 23 29 – 04 73 42 62 51
- Amélie Rolland : arolland@ville-clermont-ferrand.fr / 07 70 18 35 33

Également, le groupe scolaire Alphonse Daudet possède une sous-station raccordée au chauffage urbain pour le chauffage des différents bâtiments. Afin d'optimiser la régulation et donc faire des économies d'énergies, la régulation en sous-station a été remplacée.

Coût de l'opération : 1 500 000 € TTC dont un financement de 343 859,59 € dans le cadre du plan « France Relance ».

Le plan de rénovation énergétique se poursuit jusqu'en 2026

Les travaux sont en cours dans la maternelle Jules Vallès, et les gymnases André Autun et Jean & Honoré Fleury.

Les autres structures à bénéficier de ce programme seront : les gymnases La Charme, et Louis Thévenet, les écoles Victor Duruy, Jean-Macé, Nestor Perret, et la tranche n°2 Alphonse Daudet, la crèche de Montferrand et la Maison de Quartier La Glacière.

Contacts presse :

- Emmanuel Théron : etherond@ville-clermont-ferrand.fr / 07 61 90 23 29 – 04 73 42 62 51
- Amélie Rolland : arolland@ville-clermont-ferrand.fr / 07 70 18 35 33